

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, jueves, 19 de enero de 1939

Año IX - Epoca IV - Número 2100

Cataluña responde, en pie de guerra

Cataluña, tierra de hombres libres y altivos, y objeto por esto mismo, del acendrado odio de los totalitarios, está respondiendo ampliamente al llamamiento del deber. En todo su territorio libre de la invasión criminal, una sola vibración agita la masa popular. Vibración de combate, fiera voluntad de resistencia, de desafío a la barbarie fascista; impulso viril que se condensa y se manifiesta en la movilización integral, convertida en una realidad grandiosa, precursora de la derrota del enemigo.

En primer término, Barcelona. Barcelona proletaria, sufrida y heroica, objetivo predilecto de la codicia fascista, se ha puesto en pie, con el noble arranque de un pueblo herido en lo más íntimo de sus sentimientos, que se dispone, en un supremo esfuerzo, a rechazar y aniquilar a las hordas bárbaras que intentan convertir su hermosa y pródiga tierra, en páramo estéril o en un vasto osario.

Los hechos confirman nuestra ilimitada fe en el Pueblo, en los trabajadores, templados en la lucha y en el sufrimiento, inspirados por ideales amplios y generosos. Los frentes de lucha se vigorizan de hora en hora, con los nuevos aportes de combatientes voluntarios, como un magnífico desmentido a las predicciones agoreras de los flojos y los derrotistas. He aquí nuestra realidad, realidad afirmativa y rotunda, que oponemos al temor o a la vacilación de quienes, fuera de las fronteras de la República, siguen con pasiva simpatía el derroche de heroísmo que están realizando nuestros combatientes.

Aquí hay un Pueblo que no está dispuesto a claudicar ni a suicidarse. Por esto resiste, se recupera y reacciona briosamente después de cada golpe adverso y está siempre en condiciones de tomar el desquite. Tal es el hecho incontestable que debe tenerse forzosamente en cuenta, dentro y fuera de España. Así, poco importan unos kilómetros más o menos en poder del enemigo. En tanto haya hombres decididos, firmes, cohesionados, voluntariosos, en pie de guerra, nada se ha perdido y todo puede reconquistarse. Y nosotros disponemos de eso, que es lo esencial. Además, sabemos obtener el máximo rendimiento de los medios de que disponemos. Que lo digan, si no, las divisiones italianas diezadas por la certera acción de nuestros guerrilleros, pegados al terreno, detrás de sus máquinas. Que lo digan los tanquistas enemigos, aniquilados o hechos prisioneros por los soldados españoles. Con estos medios y con esos hombres, el fascismo no puede triunfar y no triunfará. Lo afirman en este preciso momento, los millares y millares de combatientes que en los frentes de Cataluña responden como hombres libres a las tristes hazañas de los esclavos de Mussolini.

PARTE DE GUERRA

En los frentes de Cataluña, nuestros soldados resisten con heroísmo los ataques de los invasores

En Extremadura, las fuerzas republicanas conquistan dos nuevas posiciones

La aviación italogermana bombardeó ayer Sitges y Villanueva y la Geltrú, causando víctimas en la población civil

Ministerio de Defensa Nacional

FRENTE DE CATALUNA. — Con la misma intensidad que en anteriores jornadas, ha continuado hoy en todos los sectores la intensísima batalla, resistiendo nuestros soldados, con heroísmo, los ataques de los invasores y fuerzas a su servicio, que, a costa de muchas bajas, consiguieron rectificar su línea a vanguardia en las zonas de Pons y Pont de Armentera. La lucha prosigue con dureza a la hora de redactar esta parte.

FRENTE DE EXTREMADURA. — Nuestras fuerzas han rechazado los contraataques enemigos, conquistando, además, brillantemente, las cotas 506, al norte de Valsequillo, y 500, de la Sierra del Terzo.

El mal tiempo dificulta las operaciones en este frente.

DEMAS FRENTES. — Sin novedad.

AVIACION. — En la tarde de hoy, la aviación italogermana bombardeó Sitges y Villanueva y la Geltrú, causando víctimas en la población civil.



Por encima de todo La victoria de España y la solución del Pueblo español

"El Socialista" ha reproducido parte de un interesante editorial de "Política", de Madrid, en el que se afirma "que para un español auténtico no puede haber interés alguno que no se halle subordinado a la necesidad de rescatar la independencia nacional amenazada por la invasión italogermana".

Aduce el editorial en cuestión las palabras de un prestigioso socialista, que señalan el deber de posponer todos los intereses de partido a la victoria de España.

"Si a nuestro Partido —dice el socialista aludido— se le presentara el dilema de abandonar el Poder para conseguir antes la victoria y aun nuestra desaparición legal como organismo, estamos seguros de que ningún socialista dudaría en aceptar este pequeño sacrificio, ante la magnitud de lo que significaría para todos la victoria de España y de la República."

Hemos de subrayar con nuestra apostilla estas declaraciones. No necesitamos muchas palabras, porque ahí están en la actuación de la C. N. T. y de todo el Movimiento Libertario hechos que constituyen una ejecutoria inigualada de sacrificios de intereses propios y específicos para salvar a España y al Pueblo español.

Lo hacemos así. Lo hemos hecho siempre. Porque creemos que la victoria de España debe estar por encima de todo, porque únicamente con esta victoria se podrá salvar el Pueblo.

Todo lo que no sea esto, no cuenta ni puede contar para nada. No creemos que haya alguien que piense, a estas alturas, de otra manera, llevado de puritos partidistas y de apego a situaciones de privilegio de sus efectivos o de sus ambiciones. La hora de responsabilidad que vivimos exige de todos, no solo el sacrificio de la vida, si es preciso, sino todos los sacrificios, por grandes que ellos sean.

EN LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

La guerra en China y los bombardeos aéreos en la España republicana

Ginebra, 18. — El Consejo de la Sociedad de las Naciones celebró sesión secreta, esta tarde, para examinar el proyecto de resolución presentado esta mañana por el ministro de China, Wellington Koo, al secretario general de la Sociedad de las Naciones. El proyecto pide: bloqueo de las mercancías de los países agresores; embargo de las mercancías y materias primas necesarias para la industria de guerra y, especialmente, de aviones y petróleo con destino al Japón; intensificación de la asistencia económica, comercial y financiera de los miembros a China; formación por el Consejo de un Comité de coordinación para la ayuda a China y presión contra el Japón.

Por lo que se refiere a los primeros puntos, la Delegación chi-

na sabe que, difícilmente, serán aprobados por el Consejo, pero hay probabilidades de que se organice la ayuda financiera y económica a China.

El Consejo se volvió a reunir

a las seis en sesión pública para conocer el informe de la Comisión encargada de la encuesta sobre los bombardeos aéreos en la España republicana. — Agencia Española.

FEROZ BESTIALIDAD DE LOS INVASORES

La hecatombe de niños, mujeres y ancianos en Santa Coloma de Queralt

No, No. Ese inmundo y repugnante crimen que ha sido perpetrado por las hordas de la invasión en Santa Coloma de Queralt, no puede ser achacado a españoles. Ni a españoles ni a hombres.

Los más feroces instintos de la más baja zoología, el refinamiento del crimen más abyecto, la barbarie más inaudita entre los más sanguinarios bárbaros, no son comparables a esta hecatombe de víctimas inocentes e inermes, encadenadas por la invasión, segadas por el fuego de las ametralladoras. Allí, sobre la era donde el pan de cada día, por años y siglos, ha sido conseguido con su sudor y emoción de un trabajo honradamente practicado, ha sido vertida la sangre de niños, de mujeres, de ancianos, por la ferocidad fascista de los extranjeros.

Crimen inútil. Crimen estúpido. Crimen que deshonra, tanto a las bestias que lo han ejecutado, como a los hombres todos del Mundo, que nada hacen por paralizar el brazo de los asesinos; que deshonra la Civilización y a los Gobiernos, a todas las instituciones humanas, encastilladas en un frío egoísmo o en una condescendencia pasiva, ante el calvario de un Pueblo sometido a tan terribles desventuras.

Las feroces bestias que se alimentan de sangre inocente que, en Santa Coloma de Queralt y en los pueblos esclavizados—nunca sometidos—de Cataluña, dan rienda suelta a sus instintos, son las que quieren someterlos.

¿Se equivocan? Con el ímpetu y la sagrada cólera de la venganza dura, inflexible, tenaz, hasta que del enemigo no queden en nuestro suelo ni las cenizas.

¡NO VENCEREIS! - dice el general Rojo a los facciosos e invasores

El general Rojo pronunció anoche ante el micrófono de "La Voz de España" un vibrante discurso dirigiéndose a los españoles de la zona facciosa, del que, en la imposibilidad de publicarlo íntegro, como hubiera sido nuestro deseo, extractamos los siguientes párrafos:

"No podéis ignorar que de los desastres que ocurrieron desde Talavera a las puertas de la capital de España nació en Madrid aquel Ejército que no supisteis ni podisteis vencer en siete ofensivas: que de los reveses de Andalucía surgió el Ejército vencedor en Pozoblanco; como de El Maestrazgo, después el que en seguida se gaba vuestra ofensiva hacia Valencia, y antes, desde los llanos de Los Monegros hasta Lérida, y desde Alcañiz hasta Tortosa, al tiempo que se pulverizaban dos Ejércitos republicanos, impotentes para contenerlos, no por falta de decisión y de valor, sino por falta de medios materiales; germinaba el Ejército victorioso e invencible del Ebro. Por esto mismo, ahora no venceréis, pues, como antes en otras regiones de España, habéis logrado ahora el milagro de poner a Cataluña en pie, de crear un órgano de fuerza potente, enardecido, pujante, capaz de todos los sacrificios y dispuesto a que cada palmo de terreno que conquistéis lo tengáis a costa de ríos de sangre; de nuestro revés del Segre, tan cruento para vosotros, ha nacido ya el Ejército invencible de Cataluña, Ejército de españoles. Preguntad a vuestros aviadores el fruto de sus reconocimientos; si ellos no os lo dicen, yo os diré que Cataluña está en pie de guerra; que toda Cataluña es un inmenso campo de instrucción; que en toda Cataluña se erizan las montañas y los llanos de fortificaciones; que todo el Pueblo español dentro de Cataluña está decidido a terminar vuestra ofensiva. Podéis conquistar más terreno a fuerza de vuestro material, pero no venceréis al pueblo, porque la España liberal, universalista, creadora, que lleva a la lucha una ansia infinita de superación, no puede perecer y, aunque conseguiréis apiestarla, estáis seguros de que de los escombros de sus ciudades arrasadas y de los huesos de sus muertos brotaría, en el seno de vuestras propias tropas — en las que hay tantos españoles ansiosos de libertad —, este ideal de libertad e independencia que está incesantemente fecundado por la sangre de nuestros combatientes.

Si, nullamente, esa vuestra

burda obcecación ha sembrado tanta destrucción y tanto luto en nuestro Pueblo, política y socialmente aún es más siniestro vuestro sino. Es inútil que queráis engañarnos con fiestas y algaradas, en las que se compra el bullicio y se paga la alegría. El edificio que queréis levantar sobre las ruinas de España, tiene ya la maldición de los buenos españoles, porque habéis cometido el gran error de cimentarlo en el odio; y el odio estimula a la lucha, pero a la convivencia.

Habéis querido traer a España los modos y las formas repugnantes de la Italia fascista y de la Alemania "nazi", olvidando que España tiene abolgado de creadora de Pueblos, no de sierva, y el Pueblo de ahí, como el de aquí, sufre por eso de una manera afrentosa, con espanto en la mirada y los puños crispados, con un odio insaciable en los corazones, el horror de vuestra dominación, de la dominación extraña. Siente que la Patria ya no es suya, porque ve que la detentan quienes vienen a envilecerla; porque ve que la arrasan y avasallan quienes han puesto en ella el pie de conquistadores. Ese odio enardece a los pusilánimes, exalta a

los tímidos, convierte a los hombres valientes en héroes y es la luz deslumbradora que ciega, pero que también guía nuestros actos y nos hace maldecir hasta la tierra que haya de cubrirnos, si ha de estar mancillada por el invasor."

He ahí un trágico e incomprendible panorama que ofrecemos al Mundo: una España destruyendo a otra España. La política, la guerra, los hombres, han creado artificialmente esas dos Españas; pero sólo hay una. ¿Creéis que los viejos comunistas, socialistas y confederales que forman la medulla de vuestra organización social falangista, están muy lejos de nosotros? Nosotros sabemos que no, como sabemos que los viejos burgueses que residen en vuestra zona están, en parte, mentalmente a nuestro lado. Dos Españas luchan, ciertamente, en el orden militar: la de Franco, contra la de la Ley republicana; pero, esencialmente, la lucha no está planteada así; es más profunda; la victoria militar no podrá extinguirla, porque las raíces de nuestra lucha se desarrollan, no en los frentes de combate, sino en los planos de la escala social. La lucha está planteada entre la España caduca, co-

mpromida y venal, y el Pueblo español, que aspira y aspira a redimirse; por eso las corrientes de lucha que chocan en los frentes, representantes de las dos Españas artificiales que destruyen la vitalidad, el vigor físico y la potencialidad de nuestra raza, lo hacen sin ningún beneficio, conduciéndonos a que la España única, la de todos, la vuestra y la nuestra, perezca a manos de los extranjeros, que han sabido plantear, fomentar y sostener esta discordia entre los españoles, para su exclusivo provecho.

Pero mientras se mantenga planteado el problema así, y sea la independencia y la libertad de España lo que se ventila, nuestro deber no se desdibuja, está siempre claro: nos lo marca todos los días el crucifijo que aun tenemos sobre el pecho; nos lo imponen nuestros hijos, cuya espantosa mirada se clavó, imborrablemente, en nuestro cerebro cuando estuvieron próximos a morir asfixiados por las bombas italianas; nos lo exigen, angustiados, las mujeres españolas, que viven prostituidas por la invasión, las ciudades deshechas y los campos arrasados por la barbarie de vuestros aviones; las caravanas de los campesinos que huyen de la tortura y de la muerte pidiendo venganza; los viejos que esperan en las colas unos gramos de alimento para no perecer de hambre a que los condena nuestro bloqueo. Es un deber impuesto por Dios, por la Patria, por nuestros hijos, por los compatriotas desvalidos, y es un deber de todos los días, de todos los momentos, indeclinable y que hay que cumplir hasta el fin para que España pueda salvarse.

Porque así entiendo el deber, os dije al principio que no os pedía magnanimidad ni perdón. Solamente os pido un poco de comprensión y de patriotismo; basta con ello para poner fin al calvario de España.

Entretanto, camaradas de la España rebelde, sabed que aquí estamos sin que nos aturda el desagradable ruido de vuestra ofensiva, ni nos acordare vuestro aparato bélico, ni nos infundare pavor los generales fanfarrones que lanzan desde las orillas del Mare Nostrum sus saludos al «Duce» anunciándonos para sus súbditos hambrientos la nueva tierra de promisión conquistada. Les seguiremos esperando en nuestro puesto, decididos a que rieguen el terreno con sangre de sus soldados."

¡¡CAMARADAS!! ¡¡ANTIFASCISTAS!!

Ha llegado la hora decisiva de todos los sacrificios, de los esfuerzos supremos, de la defensa enérgica de la Libertad.

Cataluña está siendo hollada por los mercenarios de Hitler y Mussolini. Sus ejércitos de hombres sin voluntad propia, sólo movidos por el terror, avanzan paulatinamente conquistándonos algunas posiciones, que, a decir verdad, constituyen un serio peligro para la zona catalana. No podemos ni debemos ocultar ni un momento la gravedad por que atravesamos. Sin ser desesperada, la situación es difícil y delicada, ya que el enemigo amenaza el corazón de Cataluña. Por ello se impone el deber de todos los hombres amantes de su libertad, y hasta de su propia vida, de hacer su aportación presentándose a los Batallones de voluntarios organizados por el Movimiento Libertario.

No deben olvidar los camaradas, la gesta mil veces heroica de Madrid cuando los extranjeros intentaban apoderarse de la capital de España. Con la resistencia y la ejemplar conducta de sus ciudadanos, Madrid no ha sido ni será jamás del invasor.

Hay Barcelona ha de ser el Madrid glorioso, el Madrid de la resistencia. Barcelona, como Madrid, ha de levantarse con energía incomparable para su propia defensa. Téngase en cuenta que la resistencia de Barcelona y de Cataluña representa la victoria definitiva del antifascismo español. El enemigo no puede soportar mucho tiempo el exagerado gasto de material y de hombres, y entonces, la claudicación será terminante y nuestra victoria un hecho definitivo.

¡A las armas, pues, camaradas antifascistas!

¡Alisados urgentemente en los Batallones de voluntarios que el Movimiento Libertario está organizando.

¡Compañero, tu Sindicato te espera!

Nueva York, 18. — Ha llegado de Burbank-California-Nueva York al aeropuerto de El-tv Bennet, un avión de realizar el recorrido en doce horas, el primero de los 200 aviones de bombardeo adquiridos por el Gobierno inglés. Dicho avión será enviado a Inglaterra. — Fabra.

A LOS TRABAJADORES DEL RAMO

El Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T. de las Industrias Fabril, Textil, Piel, Vestir y Anexos a sus afiliados

Camareñas: Las fuerzas de la invasión italo-alemana, están desarrollando la mayor de sus ofensivas...

Son momentos que exigen de todos el máximo esfuerzo, y en su consecuencia, este Comité Nacional de Enlace se dirige a sus afiliados...

1.º Ni un solo hombre y mujer de nuestra industria, debe estar sin trabajar activamente...

2.º Los hombres útiles para el trabajo de fortificación inscribiéndose rápidamente como voluntarios del glorioso Ejército español...

3.º Concentrando las fuerzas de la producción en las fábricas de mejor utillaje y con fuerzas hidráulicas, estableciendo en ellas turnos permanentes...

4.º Que los puestos que de tradición habían sido ocupados por los hombres, sean desempeñados por mujeres.

5.º Producir más y mejor que nunca los que trabajen en nuestra industria apartando de ella y de nuestras organizaciones los que no lo entienden...

HEROES DEL EJERCITO POPULAR

La hazaña de García Moreno y la epopeya del Montsech, exponentes de nuestra moral combativa



La publicidad ha sido el homenaje merecidísimo de la gesta del cabo García Moreno, que ha realizado la proeza de batir, solo, con bombas de mano, a una serie de tanques enemigos...

LOS OBREROS GASTRONOMICOS C. N. T. - U. G. T.

Importantes resoluciones para propiciar la victoria contra los invasores

Reunidos en asamblea magna los obreros gastronómicos de Barcelona pertenecientes a las dos Centrales Sindicales U. G. T.-C. N. T., escuchados los informes de cada uno de los representantes de los dos Sindicatos...

1.º Estrechar de manera sincera las relaciones de los dos Sindicatos con el fin de que en los lugares de trabajo y en las tareas de movilización decretada por el Gobierno de Unión Nacional...

2.º Las resoluciones y acuerdos de las dos Juntas tendrán carácter ejecutivo y, por tanto, de absoluta cumplimiento por parte de los afiliados a los dos Sindicatos...

3.º Los afiliados a nuestros Sindicatos han de incorporarse sin pérdida de tiempo, atendiendo las disposiciones del Gobierno de Unión Nacional...

4.º Las mujeres de la Industria Gastronómica han de ir a la delantera del movimiento femenino, y corresponde a ellas, a más de dirigir en muchas ocasiones nuestra...

Escuela de Militantes de Cataluña 1939

SEXTO CURSO 1939 Tercera semana Jueves, 19. — Los problemas económicos por Sebastián Carbonell. Viernes, 20. — Controversias sobre temas diversos...

COOPERATIVAS

COOPERATIVA POPULAR ANTIFASCISTA Reunión extraordinaria que tendrá lugar el próximo domingo, día 22 a las nueve de la mañana...

C. R. I. M. Núm. 16

Los oficiales de complemento de Ingenieros que a continuación se expresan, deberán efectuar su presentación a la brevedad posible...

Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad

LA FIESTA DEL NIÑO

Defender una causa noble, es propio de pueblos fuertes y dinámicos; defender principios de libertad y de justicia, es, aún, más privativo de pueblos fuertemente superiores...

ESPECTACULOS

- CINES ESPLAI. — La buen amada, La vida de los condenados Caras falaces, EXCELSIOR. — Escondido, Un día para ti, Les aventures en Tabac...

MOVIMIENTO LIBERTARIO

ASAMBLEAS PARA MAÑANA

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA Comité Regional Para informar de asuntos relacionados con el momento, se convoca con carácter de urgencia...

PARA EL DOMINGO

COMITE REGIONAL DE ARAGON, RIOJA Y NAVARRA Sección de Evacuación Se convoca a una reunión a todos los colectivos de Torre Libre (T. R.), para el día 24 del mes en curso...

F. I. J. L.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE PUEBLO NUEVO Todos los militantes juveniles de la Hermandad de Pueblo Nuevo encuadrados en las filas de las Juventudes Libertarias, quedan convocados para hoy, jueves a las seis de la tarde...

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Aviso importante

Todos los delegados de zona, secretarios de Comarcas y de Federaciones Locales de las comarcas catalanas invadidas por el fascismo internacional, pasarán hoy, a las diez de la mañana, por la Secretaría de este Comité Regional.

SALUDO AL PUEBLO ESPAÑOL

"A LA C. N. T. — BARCELONA VUESTRO LLAMAMIENTO SOBRE LA LUCHA DEL PUEBLO ESPAÑOL DE VIDA O MUERTE ES OIDO EN GRAN BRETAÑA Y VUESTRA FE EN LA VICTORIA INSPIRAN A TODOS LOS HOMBRES Y MUJERES BRITANICOS QUE CREEN EN LA LIBERTAD PARA ACTUAR CON VOSOTROS Y PARA VOSOTROS. EN TODAS LAS CIUDADES Y PUEBLOS SE OYE LA VOZ "ARMAS PARA ESPAÑA" SALUDAMOS AL GRAN PUEBLO ESPAÑOL.

Consejo Nacional

Importante reunión de los Consejos Nacionales de la A. J. A. de Cataluña y de la A. J. A. de España. En el local social de los primeros se ha celebrado esta tarde una importante reunión entre ambos Consejos Nacionales...

Compañeros voluntarios para fortificar

La Federación Local de Sindicatos de Barcelona de la U. G. T., conjuntamente con la Federación Local de la C. N. T., convoca, con carácter urgente, a todos los útiles para fortificar, comprendidos en las quintas de 1916 y anteriores...

Mujeres Libres, a todas las trabajadoras

Los momentos son decisivos, compañeras, debemos dar todo nuestro esfuerzo a la guerra; para poder ser útiles en ella, no vaciléis un instante, acudid a capacitarnos en los cursos que MUJERES LIBRES tiene instalados en el CASAL DE LA DONA TREFALLADORA...

El Parlamento francés va a decidir su actitud ante la intervención italiana en España

El Gobierno francés se ha reunido con el Presidente de la República para tratar de España exclusivamente

París, 18. — El Consejo de Ministros se reunió esta mañana bajo la presidencia del señor Lebrun, ocupándose exclusivamente de la cuestión de España. El comunicado oficial anuncia solamente que el señor Bonnet comunicó sus conversaciones con lord Halifax y expuso al Consejo de Ministros los puntos principales de la declaración que hará en la Cámara.

Sospechosa reanudación del terrorismo en Irlanda

Londres, 18. — Como en 1914, cuando la propaganda alemana utilizó a los extremistas irlandeses contra Inglaterra, así hoy, frente a una situación europea dramática, los extremistas irlandeses reanudan sus actividades terroristas. La famosa "Scottish Yard" y el "Intelligence Service" de las novelas policíacas han sido movilizados para descubrir a los terroristas.

Hasta el día de ayer han hecho explosión 14 bombas en diversos puntos de Inglaterra. Hoy ha sido descubierto otro artefacto cerca de Birmingham. Registros practicados en domicilios de irlandeses han permitido a la Policía encontrar bombas y explosivos. En diversas localidades de Inglaterra se ha visto a algunos irlandeses portadores de pequeñas maletas conteniendo explosivos. Han sido detenidos diez miembros del llamado "ejército republicano irlandés", organización aparentemente disuelta en 1916 fueron ahorcados varios de sus miembros por alta traición.

Comunican de Dublín que el Gobierno irlandés se reunió para examinar la situación, no facilitando ninguna nota oficial.—Agencia España.

"Ce Soir" abre una suscripción para España

París, 18. — La "revista Violis" lanza en "Ce Soir" una nueva suscripción para enviar a la España republicana una ambulancia y asistir a los niños y mujeres, especialmente a los refugiados. La ambulancia llevará el nombre de "Ce Soir".—Agencia España.

La escuadra francesa del Mediterráneo emprendió ayer mañana su viaje a la costa marroquí

Tolón, 18. — Esta mañana en el espacio de una hora, a partir de las nueve y media, han salido de este puerto las divisiones de la escuadra del Mediterráneo que van a realizar un crucero de dos meses de duración a lo largo del litoral marroquí.—Fabra.

Una multitud de más de 30.000 personas, exige en París la apertura inmediata de la frontera

París, 18. — En el Velódromo de Invierno se ha realizado esta noche el mitin organizado por el Frente Popular de la región parisiense, en favor de la España republicana.

Desde las siete y media de la tarde los alrededores del Velódromo estaban invadidos por una enorme multitud. A las ocho una ver-

Mr. Eden aboga por la independencia política de España y por la integridad de su territorio

Londres, 18. — El señor Eden, en un discurso que ha pronunciado en el distrito electoral de Deamington, ha hecho incisar en la estrecha amistad que une Inglaterra y Francia, recordando las manifestaciones hechas últimamente por el señor Herriot en la Cámara francesa, manifestaciones que según el orador interpretan fielmente los sentimientos de la Gran Bretaña para con la nación amiga.

Refiriéndose a la cuestión de España, ha dicho el señor Eden, que los intereses de Inglaterra y de Francia con respecto al conflicto eran idénticos. "Tanto unos como otros estamos interesados por el mantenimiento de la independencia política de España, así como por la integridad de su territorio, bajo la forma de Gobierno que se país pueda darse".

El ex jefe del Foreign Office ha terminado su discurso poniendo de manifiesto la necesidad de una estrecha colaboración internacional con el fin de asegurar el mantenimiento de la paz.—Fabra.

Spaak va, por fin, a modificar el Gabinete

Bruselas, 18. — El señor Spaak ha vuelto de Ginebra e inmediatamente ha emprendido las gestiones pertinentes con miras a un reajuste ministerial.—Fabra.

La opinión francesa sigue con enorme interés el debate de la Cámara sobre política exterior

París, 18. — La discusión en la Cámara continuará el jueves y el viernes. La opinión espera con dramático interés las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, y del presidente del Consejo, señor Daladier.

Aparte de una pequeña minoría representada por el diputado Taittinger, no se han manifestado en la Cámara opiniones favorables a Franco. El diputado Taittinger representa el último reducho de los filofranquistas cien por cien.

La discusión está planteada entre estas dos soluciones: ¿Debe Francia seguir enviando sólo viveres y material sanitario a la España republicana, o debe enviar también armas para ayudarla totalmente? Esta es la cuestión que la Cámara tendrá que resolver en los próximos días, y se comprende el interés dramático de estas sesiones históricas.

Todos los oradores republicanos han destacado hasta ahora que el destino de Francia se juega en España. La presión hecha por Berlín demuestra a los franceses que la Historia de Francia llegará a un momento decisivo dentro de pocas horas.

La Prensa de esta mañana refleja el enorme interés del país con relación al problema español.

"L'Ordre" pregunta si después de la paz de Munich, Francia tiene que sufrir también la paz de Mussolini. El director de "L'Ordre" expresa su preocupación frente a cierta actitud inglesa, que pide a Francia que acepte algunas reivindicaciones irrazonables de Mussolini. Una de esas reivindicaciones sería la Conferencia de los Cuatro, para imponer a Francia una nueva abdicación. Las noticias recibidas de Londres por "L'Ordre" dicen que Mussolini se inquieta por la continuación por largo tiempo de la guerra en España, y desea un triunfo rápido. En el mismo periódico, Pertinax reafirma que Mussolini ha pedido a Chamberlain una nueva Conferencia de los Cuatro.

El periódico "La République", se ocupa de la polémica de ayer en la Cámara, entre Flandrin y el ex presidente del Consejo Blum diciendo: "La Cámara escuchó con gran interés este diálogo. Nos parece que hay unanimidad en el mundo relativo al abastecimiento en viveres y en material sanitario, para todos los españoles que necesitan esta ayuda. Este periódico añade que nadie lamenta la política de violencia del actual Gobierno, política que debe continuarse, pero no dice cuál será la política que continuará".

El ex ministro Prossard en su periódico "Justices" escribe que la situación "o es más grave ni menos grave, después del viaje del señor Chamberlain, porque las conversaciones de Roma no han "arreglado" nada.

"Francia e Inglaterra—añade

Francia—desean permanecer unidas y decir muy pronto lo que es preciso decir. Francia e Inglaterra no pueden tener confianza en las promesas de Mussolini. Nuestra debilidad en el caso actual, es que Francia no se decide a movilizar todas sus fuerzas, todos sus recursos, para fabricar aviones, y que Inglaterra se niegue a comprender que el servicio militar obligatorio es urgente, y que la organización de un ejército permanente sería la mejor garantía para el país".

"L'Oeuvre" escribe que: "A pesar del ímpetu de algunos discursos, se puede pensar que, frente a la gravedad inmediata del problema, se podrá votar, por una gran mayoría, una fórmula que pueda destacar los intereses vitales de Francia, la seguridad de su tercera frontera y la libertad indispensable a las comunicaciones mediterráneas. Una fórmula que podría parecerse a la votada por el Comité ejecutivo del Partido Radical".

El mismo "L'Oeuvre" pide, en su editorial, la unidad nacional en estos momentos, y una claridad absoluta en la declaración ante la Cámara.

El ex presidente del Consejo, León Blum, en su editorial de "Le Populaire", sigue sosteniendo que la continua violación de la no intervención por parte de Italia, no es tolerable. El último compromiso de Italia respecto a la no intervención, se encuentra en el acuerdo angloitaliano de 16 de abril de 1938.

Es posible que Inglaterra acepte también la violación de este acuerdo, y Francia no puede aceptar.

El diario socialista ataca al señor Flandrin, llamándole "abogado

de la Italia fascista y de Franco", y destaca "toda la Cámara condena la violación de la no intervención por parte de Italia".

Peri, en "L'Humanité", pregunta al presidente del Consejo si después de sus discursos tan decididos en Océrgo y en Túnez, se inclinará a aceptar la imposición de una Conferencia de los Cuatro y al abandono de la seguridad francesa a Hitler y Mussolini.—Agencia España.

París, 18. — El grupo comunista ha presentado en la Cámara la siguiente resolución: "La Cámara invita al Gobierno a tomar con urgencia las medidas que se imponen frente a la ofensiva italiana dirigida contra la frontera francesa y contra Cataluña, para abrir inmediatamente la frontera a fin de que el Gobierno de la República española no se vea privado de los medios necesarios para asegurar la defensa de su país, cuya independencia es la condición indispensable para la seguridad francesa".—Agencia España.

París, 18. — Se sabe que el señor Blum ha anunciado su intención de coronar el debate sobre política extranjera con una declaración precisa relativa a la cuestión española y a la actitud del Gobierno.

En los sectores moderados se intenta presentar una moción que no tenga nada de precisa y sólo recuerde las apariencias; pero una gran parte de la opinión parlamentaria no quiere aceptar este sistema vago e inútil para terminar un debate del que depende el destino de Francia y también de Europa.—Agencia España.

La Prensa francesa sigue protestando contra la intervención unilateral en España

París, 18. — En "Le Figaro", Jameson, refiriéndose a la presencia de extranjeros en España y al informe de la Comisión de la Sociedad de las Naciones para la retirada de los voluntarios de las Brigadas internacionales, escribe: "Se puede decir que los extranjeros sólo se encuentran en la España franquista. Se tendría que reaccionar contra la presencia de estas fuerzas, en su mayoría italianas, en España, y hay motivos para deducir que esta intervención unilateral resta toda autoridad a las notas oficiales y amenazadoras del Gobierno de Roma".

"La République" se ocupa también del informe de la Comisión de la S. D. N. para la retirada de voluntarios republicanos y destaca la importancia numérica de las tropas italianas en España, "mientras la República ha evacuado ya a todos los voluntarios de sus Brigadas internacionales". "Las protestas oficiales italianas—agrega el periódico—son ridículas".

El "Petit Bleu", órgano de extrema derecha, escribe en su editorial: "Es inútil ocultar que el problema español se encuentra en una fase crítica y domina la situación internacional. El problema que plantea la cuestión española se presenta en forma de disyuntiva angustiosa: o intervenir y correr el

riesgo de una conflagración general, o no intervenir y exponerse a riesgos no menos graves. Hay que hacer frente a esta disyuntiva con toda la gravedad que encierra. Nadie puede negarse a soportar las consecuencias de un triunfo franquista con el apoyo de sus dos aliados, triunfo peligroso para nuestro país".

Refiriéndose al mismo tema, el señor Hoog escribe en "L'Aube": "Se trata de la existencia misma de Francia y no de fascismo o antifascismo. No ojos se abren en Francia y pronto han de abrirse aún más." El diario destaca la campaña de toda la Prensa italiana, que afirma que "Italia tiene en España intereses directos opuestos a los intereses de Francia".

DESPUES DEL VIAJE A ROMA

Chamberlain y Halifax dan cuenta a sus compañeros de Gabinete de sus conversaciones con los fascistas italianos

Londres, 18. — Se ha celebrado una reunión ministerial, bajo la presidencia del señor Chamberlain, que hizo conocer a sus compañeros de Gabinete: el sr. Harcourt de su viaje a Roma. Lord Halifax les expuso su intervención en el último Consejo de la Sociedad de las Naciones, y el curso de las conversaciones que tuvo en Ginebra con el señor Bonnet.—Fabra.

EL MAYOR ATTLEE FIDE LA INMEDIATA CONVOCATORIA DEL PARLAMENTO INGLÉS PARA TRATAR LA CUESTION ESPAÑOLA

Londres, 18. — El mayor Attlee ha dirigido una carta al señor Chamberlain, en la que le pide que convoque inmediatamente al Parlamento para que éste discuta la situación española. Añade que existe el peligro de que se declare el hambre en la zona leal y que, a

Los bombardeos aéreos de las poblaciones civiles de España, ante la Sociedad de las Naciones

DISCURSO DE ALVAREZ DEL VAYO

Ginebra, 18. — El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha consagrado la sesión de hoy a las conclusiones de la investigación británica acerca de los bombardeos de las poblaciones civiles en España.

Interviniendo el ministro de Estado español, señor Alvarez del Vayo, en el debate, hizo notar que en el informe de la Comisión figuran bombardeos reconocidos únicamente como intencionales. Ha agregado que los responsables de tales crímenes son o bien los jefes españoles de la rebelión o sus cómplices italianos y alemanes. Señaló Alvarez del Vayo, los verdaderos y directos responsables son los aviadores alemanes e italianos y citó, en apoyo de su afirmación, varios artículos publicados en diarios italianos.

A continuación, manifestó el ministro español que el Gobierno de la República se ha negado siempre a ejercer represalias y a contestar al crimen con el crimen, estando decidido a proseguir en su humanitaria actitud.

Prosiguiendo su discurso, el señor Alvarez del Vayo pone de relieve el contraste existente entre las medidas tomadas por el Gobierno republicano para convertir a su ejército en un ejército cien por cien español y la declaración hecha recientemente por Roma diciendo "que la ayuda italiana proseguirá hasta la victoria total de los rebeldes". El ministro dice que ante ello el Pueblo español está convencido de la necesidad de defender su independencia nacional, despidiendo al llamamiento del Gobierno y conservan-

do la calma y el valor preciosos. Termina su discurso el señor Alvarez del Vayo diciendo que se siente orgulloso de representar a un país "que defiende sus intereses no solamente contra los rebeldes, sino también los de los países cuya debilidad permitió que se desarrollase la rebelión".—Fabra.

INTERVIENEN LOS REPRESENTANTES DE INGLATERRA, U. R. S. S., CHINA Y FRANCIA

Ginebra, 18. — Después del discurso que tanto impresionó al señor Alvarez del Vayo, el Consejo de la Liga de Naciones escuchó a Butler, subsecretario del Foreign Office, quien ha recordado que la Comisión investigadora de los bombardeos aéreos en España nació gracias a la iniciativa del Gobierno británico, no habiendo dependido de la voluntad de este último el que la citada comisión no fuese internacional.

Hace observar Butler a continuación que el informe de la comisión ha sido redactado por la misma con entera libertad y sin indicaciones ni presión alguna del Gobierno inglés. Reconoce finalmente que la creación de la antedicha comisión ha sido eficaz y espera que se encuentren medios para remediar los efectos de los bombardeos aéreos.

A continuación hace uso de la palabra el señor Souris, representante de la U. R. S. S., quien afirma que mientras la Sociedad de las Naciones exista, su misión será hacer respetar el derecho internacional. Dice que el Gobierno soviético se ha declarado dispuesto a asociarse a toda acción encaminada a poner fin a las crueldades de la guerra aérea.

Habló luego el representante de China, Wellington Koo, quien estima que la guerra aérea es la más inútil de todas las guerras y propone una ley de embargo sobre los carburantes.

Cierra el debate el representante de Francia, señor Charvet, quien recuerda que Francia ha manifestado repetidas veces su preocupación por los bombardeos de las poblaciones indefensas. Dice que su Gobierno condena esos métodos bárbaros de guerra y está dispuesto a apoyar cuanto sea para terminarlos. Mañana proseguirá la discusión sobre el mismo tema.—Fabra.

El general invasor Gambara, está herido

Londres, 18. — El general Gambara, comandante de las tropas italianas en la España franquista, ha sido herido, según el correspondiente del "Daily Telegraph", en Hendaya. Este año que en la España fasciosa y en Italia, ha sido precedida la publicación de esta noticia.—Agencia España.

En la Cámara francesa existe una gran mayoría dispuesta a denunciar la no intervención

París, 18. — Mañana, a las nueve y media, la Cámara reanudará el gran debate sobre política exterior, enteramente dominado por la guerra de España y, más particularmente, por la invasión italiana en Cataluña.

Se esperan especialmente los discursos del señor Pierre Cot, de Florimond Bonté y Salomón Grumbach. Probablemente intervendrá de nuevo el señor León Blum y, por la tarde, se escucharán las contestaciones del señor Georges Bonnet.

Esta mañana, en los pasillos del palacio Borbón, comentaban en términos indignados el discurso pronunciado ayer por el señor Flandrin, ex presidente del Consejo, quien, al día siguiente de Munich envió un telegrama de felicitación a Hitler y Mussolini.

Además, se nota actualmente en la Cámara una gran mayoría dispuesta a denunciar la no intervención. La cuestión es saber si, fiel a la opinión expresada por la Ejecutiva del Partido Radical, el Gobierno permitirá que se manifieste esta mayoría.

No hay duda de que numerosos diputados radicales recordarán las deliberaciones del Comité Ejecutivo y reclamarán que, si bien la resolución daba la confianza al Gobierno, estipula al mismo tiempo la apertura de la frontera y la defensa de la República española, única manera de mantener la seguridad de las comunicaciones francesas en el Mediterráneo.—Aima.

Mussolini exigirá, si triunfa Franco, que los ingleses abandonen a Gibraltar

Londres, 18. — En los círculos de la oposición, se afirma que Italia tendrá una nueva condición, en el caso de un eventual triunfo de Franco: "redirá la evacuación de todos los extranjeros que tienen concesiones territoriales en España, es decir, pedirá que los ingleses abandonen a Gibraltar".—Agencia España.

Conferencia de Roma



Conversación a cuatro



—¿Qué es lo que se estarán hablando?

EL ESPIRITU DEL 19 DE JULIO

FRANCISCO ASCASO, EN ESTOS DIAS DE HONDA LUCHA, ES UN EJEMPLO Y UNA LECCION QUE HAY QUE SEGUIR PARA VENCER

Cayó antes que Durruti, peleando a cuerpo limpio, con los compañeros que le rodeaban y le seguían, frente al Cuartel de Atarazanas. En aquellas horas, luchaba el Pueblo contra unos militares traidores y empezaba una era de afirmación de justicia social.

sivos para la causa proletaria y para el triunfo de la justicia del Pueblo. Hay, pues, que luchar, con el mismo tesón, con el mismo afán, con idéntico arrojo. Al evocar la figura de aquel gran militante libertario que se entregó enteramente a la obra regeneradora de la suprema reivindicación obrera, porque a la postre lo que el proletariado ventila en las trincheras es lo mismo que ventilaba el 19 de julio en las calles de Barcelona.



Ascaso, como todos los hombres del Movimiento Libertario, representaba eso: la justicia social. Con cuanto esta justicia social significa en orden al proletariado y a la nueva vida civil de los pueblos. Y ese sentimiento de justicia, ese anhelo de liberación, ese afán de elevar la dignidad humana a los más altos planos, animó las jornadas gloriosas del Pueblo y sirvió de norte y guía a los caudillos confederales.

Largo tiempo hace de esto. Meses y años han pasado desde la caída heroica de Francisco Ascaso frente a la millarada insurrecta. Lo que no ha pasado es su recuerdo y la grandeza de su sacrificio. Lo que queda en pie, vivo y alerta, es el ejemplo de su muerte.

Ahora, los militares sublevados han aumentado sus cómplices y sus infamias, al vender España a dos Potencias extranjeras. Han cambiado aparentemente el perfil del 19 de julio, transformando la contienda y dándole calidades de guerra de independencia. Pero el cambio es sólo formal y aparente. En el fondo, hoy, como el 19 de julio histórico, el proletariado juega su fuerza a beneficio de un porvenir más humano y justo.

Por eso el nombre de Ascaso recobra la actualidad de hace treinta meses, y su muerte aparece como ejemplo y lección que hay que seguir para superar las dificultades de esta hora enrarecida y grave. Los días presentes y los días futuros son deci-

sitaria de Madrid. Por seguir su senda, la Confederación Nacional del Trabajo, como las demás organizaciones libertarias, han llenado de anónimos héroes y mártires los montes y caminos españoles hoy hollados por las mesnadas extranjeras. Y por perseverar en esa conducta, hoy, después de dos años y medio de pelear sin descanso, el proletariado de Cataluña se dispone a extender por los frentes de combate su luminoso espíritu liberador de las pasadas jornadas triunfales.

Francisco Ascaso no ha muerto. Su vida de militante duro y tenaz, su firme personalidad de combatiente social sobrevive en nuestras conciencias como si lo tuviéramos al frente de los grupos de luchadores de la calle. Es ese espíritu que él representaba y a cuyo servicio sucumbió, el que ha de imponerse estos días, para encaminar a todos los combatientes confederales y libertarios, a todos los antifascistas, por la senda del heroísmo y de la victoria.

EL PUEBLO TRIUNFARÁ

Treinta meses de lucha sobre el ruedo ibérico

Treinta meses, justos y cabales, van transcurridos desde la insurrección militar española.

El ruedo ibérico fué, durante unas semanas, escenario sobre el que dos Españas se disputaron el campeonato del Porvenir. Una de ellas, compareció ungida de todos los poderes y fuerzas despóticas y coercitivas. La otra, ornada de la fortaleza ingenua y el ardor valeroso de la Juventud. Y la lucha fué breve. Al poco tiempo de empezada, quedaron patente el triunfo y la derrota.

El Pueblo —vigor, entusiasmo, fe y salud— había dejado de cuerpo presente, en el centro del ruedo, a la España aureolada de fanfarronería. El campeonato del Porvenir quedaba en poder de la España popular, y los espectadores —toda un mundo de varios Continentes— apenas si tuvieron tiempo de presenciar otra cosa, desde sus localidades desbordadas con retraso, que la masa informe, inerte y mastodóntica, de la España que yacía sobre la arena luminosa del suelo de Iberia.

Pero la lucha que empezó con desastrosas consecuencias, resultó que no estaba concluida. Pronto en el campo de la contienda se entrometieron gentes extrañas, preparadas para el caso, que acometieron con resolución a la España triunfante. Los espectadores se dieron cuenta del extraño suceso, y dejaron hacer, sin que nadie haya podido todavía explicarse semejante conducta. Pero el hecho es que artemente, cayeron sobre los triunfadores todas las furias apocalípticas.

Contra éstas, el héroe del primer encuentro se viene batiendo en sucesivos y tremendos asaltos desde hace treinta meses. Sangra por todos sus costados, tiene hinchados los ojos, amoratadas sus carnes, el corazón palpitando de rabia, de dolor y de angustia, destruidos los nervios. Pero está en pie, sin abandonar el campo, sin perderle la cara al enemigo, resistiendo esta otra gigantesca, fabulosa pelea contra innumerables atacantes que, rotas las reglas del arte de la guerra, luchan innoblemente asesinando niños y ametrallando a ciudades abiertas.

No hay, sin embargo, ni habrá modo de abatir al titán. La España libre no morirá. Su espíritu es una coraza infranqueable al ataque desesperado de sus rivales. Su corazón no recibirá el golpe de muerte. Y de recibirlo, quedaría erguido, como una maravillosa estatua de granito y bronce, que son materiales eternos.

La pelea la ganará el Pueblo, animado hasta el fin por el impulso vital y enérgico de su alma creadora. Esa alma indomable, es la misma que le permitió derrotar la militarada insurrecta; la que animó las gloriosas jornadas de julio. Es, en suma, la fuerza arrolladora de este personaje genial de todas las grandes tragedias humanas, que se llama el Pueblo.

El Pueblo en la calle. El Pueblo en pie. El Pueblo fulminando como Júpiter, desde el Olimpo de su grandeza histórica, los rayos aniquiladores que han de alumbrar y abrir el camino de los hombres, hacia la Libertad.

Conferencia francesa de socorro a España

París, 18. — El Comité de Iniciativa de la Conferencia Francesa de Socorro a las Poblaciones Civiles de España, comunicó una nota a la Prensa anunciando el éxito de esta conferencia, en la cual están representadas personalidades y asociaciones de todas las tendencias políticas, filosóficas y religiosas. Entre las últimas adhesiones recibidas por el Comité de la Conferencia, se encuentra la del ex subsecretario Lyautey y la del ex ministro Miellet, actualmente presidente de la Comisión parlamentaria del Ejército.

UN TELEGRAMA AL PRESIDENTE COMPANYS La República y España, como un solo hombre, en pie por la defensa de Cataluña

Madrid, 18. — La Comisión Nacional de Juventudes Republicanas Federales ha remitido al señor Companys un mensaje en el que, entre otras cosas, dice: "Cabe a V. E., en estos momentos, como más alta representación del Pueblo catalán, el alto honor de simbolizar la gesta heroica que escribe Cataluña." Termina diciendo: "Cataluña, por la República y por España, hará morder el polvo de la derrota a los invasores. ¡La República y España como un solo hombre en pie por la defensa de Cataluña!" —Febus.

Una cuartilla del comandante Ramiro Ante el cadáver de Miguel Borque Hernández

Dos palabras ante tu cadáver, todavía caliente, camarada Miguel Borque Hernández.

Has caído como un bravo en lucha, cuerpo a cuerpo, con unos forajidos, de lengua que nos es extraña y odiosa, sabiendo matar mientras morías. El rescate de tu cuerpo sin vida, se hizo en una parcela de tierra libre de enemigos, porque tú, antes de caer, supiste alejarlos. Alguno, que no supo o no pudo huir, pereció ante ti. Por eso digo que has muerto como un bravo. No en estas circunstancias, pero también como muchos, cayeron otros antes que tú, porque este Batallón de ametralladoras y dinamiteros, ha peleado siempre en puestos de peligro y de vanguardia, y la muerte nos ha llevado a muchos camaradas.

A todos los caídos por la libertad de nuestro suelo y por la justicia y la emancipación de los luchadores proletarios, quiero rendir, ante tu cuerpo sin vida, el homenaje de mi admiración y de mi cariño. Y lo hago con esta rudeza de mi carácter, para jurar ante ti, mi entrañable camarada, mi amigo hermano, mi compañero insubstituíble, que, mientras yo aliente, he de continuar en este puesto de combate, peleando por España y por nuestra gran familia libertaria, dispuesto a seguirle en el afán de abatir al fascismo y de vengar, en cuanto pueda, los crímenes que los invasores italianos están cometiendo en estas tierras catalanas.

Compañero Miguel Borque Hernández. Has muerto como un bravo. Los muchos que te acompañaron en vida, sabrán luchar y morir, como has muerto tú, por la causa de la Libertad. Tu comandante y camarada, Ramiro.



Con el mismo entusiasmo que ha de empuñarse el fusil, se han de empuñar también picos y palas. Detrás de los soldados de nuestro Ejército, ha de moverse toda una serie de unidades de trabajadores, dedicados, con ahínco y tesón, a la tarea de fortificar, pues las fortificaciones son uno de los resortes más eficaces de la lucha.

Un pueblo fortificado, una carretera llena de zanjas, un núcleo de comunicaciones atrincherado, es un obstáculo que se opone al avance de las tropas fascistas y que permite a nuestros camaradas luchar con la máxima eficacia.

Las fortificaciones ahorran vidas y aumentan la potencialidad destructiva de nuestras armas.

Fortifiquemos, pues, sin descanso, dedicando a la empresa de fortificar las energías que tengamos en reserva. Y nutramos los Batallones de fortificación sin perder momento, porque urge asegurar la resistencia de nuestros luchadores.

Compañeros, camaradas, amigos, antifascistas todos, ¡a fortificar!

El antitanquista Celestino García relata su hazaña a los ministros, con ocasión de reunirse éstos en Consejo

Ayer mañana, se celebró en la presidencia del Consejo, una reunión de ministros a la que el doctor Negrín había invitado al presidente de las Cortes, señor Diego Martínez Barrio y al Presidente de la Generalidad, señor Luis Companys. El presidente del Consejo, hizo ante los reunidos, una amplia exposición de la situación militar. Poco antes de terminar la sesión, fué presentado a las personalidades citadas, el cabo de la 9.ª Brigada, Celestino García Moreno, cuyo heroico comportamiento en el frente, es de todos conocido. El cabo García Moreno, hizo un relato de su hazaña, recibiendo las más calurosas felicitaciones.

LOS QUE MUEREN

MARINA LORENZO

Víctima de cruel enfermedad, ha fallecido, en Barcelona, Marina Lorenzo, hija primogénita del gran precursor del movimiento confederal y libertario, Anselmo Lorenzo.

La finada, que había heredado de su querido progenitor virtudes y carácter, vivió consagrada a su hogar, honrando con su austeridad, con su vida de trabajo y con sus bondades, la memoria de su digno padre.

Ha muerto rodeada de sus familiares, causando, sin duda, su desaparición vivo sentimiento a cuantos en vida la trataron.

Al entierro, que se efectuará esta tarde, a las cuatro, partiendo de la comitiva de la Avenida de Valldiviera, núm. 22, concurrirán cuantos quieran rendir un tributo de sentimiento por la muerte de Marina Lorenzo, y a la vez de afecto hacia la familia del gran luchador libertario.

Merecida recompensa

La 26 División ha sido premiada con la Medalla del Valor

Por disposición del Ministerio de Defensa Nacional, publicada ayer en la "Gaceta", ha sido concedido el distintivo del valor a la 26 División, como recompensa a los hechos extraordinarios de heroísmo que esa gloriosa unidad de nuestro Ejército, fundada por el gran Durruti, ha realizado en la actual campaña, conteniendo y desviando a las tropas de la invasión.

Se cumple así un verdadero acto de justicia, reclamado por altos jefes del Ejército y por la opinión popular. Los héroes del Montsec, los que se han batido en cien batallas, manteniendo bien alta la bandera de la libertad de España, han ganado en buena ley este reconocimiento que les otorga la República, a manera de estímulo para todos los combatientes dispuestos a superarse en el cumplimiento del deber. Los hombres de la 26, al igual que todos los verdaderos luchadores antifascistas, no han respondido al aliento de ninguna recompensa particular, al actuar con el empuje y la bravura con que lo hicieron, frente al enemigo. Les bastaba con la satisfacción de defender, con decisiva eficacia, la causa de España. Por esto mismo es más justa la recompensa, que implica la consagración oficial de sus méritos.

Bajo la acertada dirección del teniente coronel, compañero Ricardo Saux, y del comisario, compañero Pey Bardá, la 26 continuará luchando como hasta hoy, fiel a su tradición de División de acero. Nuestro ferviente y fraternal saludo a todos sus soldados, jefes y comisarios.



La Cámara francesa reafirmará la voluntad de defender el Imperio

París, 18. — Según se dice en ciertos círculos políticos, el Estado Mayor francés ha destacado los peligros terribles para Francia, de la formación de una tercera frontera enemiga en los Pirineos. También el ministro de la Guerra y presidente del Consejo tienen estas preocupaciones, y con él, según se dice, otros cinco ministros radicales socialistas tienen la misma opinión.

Sin embargo, se observa el supremo esfuerzo de los franquistas, cuyo embajador secreto, es un conocido diputado radical francés del ala derecha del Partido, del cual se habló como eventual agente francés en Burgos. Este diputado, según se afirma, ha hecho una fuerte presión sobre el señor Bonnet, pretendiendo que Franco tiene "buenas disposiciones" respecto a Francia. Esta gestión también la ha hecho el diputado francés acerca de varias personalidades francesas.

En la Cámara, según algunos observadores, el esfuerzo de los partidarios de la política de abandono, incluso en España, que son los partidarios de la política de Chamberlain y de Munich, son una minoría. Los oficiales del "Quai d'Orsay" admiten que "el dilema es sencillo, claro y serio: o París y Londres dan satisfacción a Ro-

ma, que quiere el triunfo de Franco, o las Democracias denuncian la no intervención violada por las dictaduras".

La Cámara continuará mañana su debate de política exterior, y la conclusión será la votación de una resolución. El Gobierno aceptará una resolución reiterándole la confianza, y que será presentada, probablemente, por el presidente del grupo radical socialista, Chichery. Esta resolución será parecida a la votada por el Comité radical socialista, y pedirá la vigilancia del problema español, denunciando la intervención italiana y reafirmando la

voluntad francesa de defender la integridad de su Imperio. Otra resolución ha sido presentada por los comunistas. También será presentada otra por el ex presidente del Consejo, Blum, el cual pedirá la denuncia de la política de no intervención y la apertura de la frontera con la España republicana.

Mañana, por la mañana, se reunirá el grupo radical socialista y el presidente hará un llamamiento a la disciplina en la votación; pero un importante número de diputados radicales pide la apertura de la frontera. — Agencia España.

Entre los deberes señalados como de cumplimiento inexcusable a todo el Pueblo español, uno hemos de destacar especialmente. Es el que impone la necesidad de establecer una guardia permanente de intensa vigilancia en todas partes.

Los militantes de los Partidos y de las Organizaciones obreras han de estar en actitud de alerta permanente allí donde se encuentren. ¡Vigilancia! ¡Vigilancia en todas partes! El enemigo no descansa. Especialmente sobre todos los sucesos y sobre todas las coyunturas. Maniobra en donde puede, y trata de favorecer los planes de los invasores, particularmente en las horas difíciles. Por esto, en los momentos que vivimos, son más necesarias la vigilancia y el celo para descubrir las tramas posibles de nuestros enemigos en la retaguardia y en los frentes. Todo el Pueblo debe estar vigilante. Pero, sobre todo, este deber ha de ser preocupación aguda de los militantes obreros.